

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO IV.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. -- VEINTIUNO trimestre, fuera. -- SESENTA extranjero. -- TREINTA DOS Ultramar. -- Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, SABADO 9 DE ABRIL DE 1881.

Número suelto: 40 CÉNTIMOS de peseta en toda España. -- COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion. c. Santa Elena, 5.

NUM. 877.

LEED

el anuncio de CLIMENT y LA-PORTA inserto en la cuarta plana.

ALCOY 9 DE ABRIL DE 1881.

## REUNION PROTECCIONISTA.

(Continuacion.)

Lee algunos párrafos de un escrito emanado del Club inglés, en el cual se alienta la propaganda libre-cambista en España, Portugal y Francia, «en beneficio del comercio de nuestro país» (Inglaterra) (Grandes aplausos.)

«Esta coincidencia, esta concordancia demuestran que las órdenes parten de un mismo punto.»

Después de reconocer que los derechos protectores insuficientes, son peores que el libre-cambio, añade: «No tenemos ni un interés político; somos proteccionistas y estamos dispuestos á combatir todo gobierno, sea cual fuere su color, que ataque la producción del país. (Aplausos.) No venimos á producir conflictos, sino á evitarlos. (Aplausos.) Sí, venimos á evitar la miseria, la ruina, la emigración en nuestra querida patria, para la cual deseamos riqueza, libertad é independencia.» (Grandes aplausos.)

El señor de Paz (D. Joaquin Maria), habla en nombre de las sociedades económicas de Amigos del país, y ante los esfuerzos de los libre-cambistas para restablecer la base 5.ª de la reforma arancelaria de 1869, que establece el descenso gradual en la introducción de todos los artículos de los distintos ramos de la producción del país; niega que en aquel entonces hubiese habido transacción entre los libre-cambistas y los proteccionistas como aquellos pretendían. «No cabe transacción, dice, entre el error y la verdad. No puede haberla entre los ideales que nosotros defendemos y la ruina de grandes intereses del país.»

Recuerda que los libre-cambistas que tanto alardean de proteger los intereses del consumidor, son los primeros que en el poder sostienen la contribución de consumos,

pobres, mientras favorecen la introducción de artículos de lujo, en beneficio de las clases opulentas.

Ataca el fanatismo de escuela, y demuestra los peligros que traería la supresión del derecho diferencial de bandera en las Antillas, así como las funestas consecuencias que habrían de redundar sobre todas las industrias, de plantearse la base 5.ª de la reforma de 1869.

El señor marqués de Ciudadilla: defiende en nombre del patriotismo la producción nacional contra los inauditos esfuerzos de los libre-cambistas que piden el restablecimiento de la indicada base quinta. Esta medida, dice, sería la ruina de nuestra agricultura.

Demuestra con datos exactos que merced á la facilidad de comunicaciones y á la asombrosa producción de cereales de los Estados Unidos, moriría la producción análoga castellana, menos favorecida por la naturaleza y por los elementos que á ella concurren. Y aún así ¿qué lograría el obrero? Una rebaja de 2 céntimos por libra de pan. Y vale este resultado la destrucción de los grandes capitales, puestos al servicio de la producción española y la miseria segura de millones de familias?

Solo la protección fomenta en todos los países el desarrollo de la agricultura y de la industria: solo la protección abre á los productos buenos mercados, y el mejor mercado es el nacional.

Recuerda la frase de Roberto Peel. «Nosotros venceremos á las demás naciones» y dice que es necesario apercibirse para la defensa.

Termina su discurso con un brillante párrafo frecuentemente interrumpido por los aplausos, recomendando la estrecha unión de todos los productores, para que no se diga que los españoles somos los indios de Europa, y sucumbir si acaso después de haber luchado como todas nuestras fuerzas, pudiendo exclamar con el rey caballero: «todo se ha perdido» menos la honra.»

El señor Roca y Galés, el denodado obrero que tantas batallas lleva sostenidas contra

bre de los nietos de los héroes del Bruch y Gerona á los nietos de los héroes del 2 de mayo, afirma que los efectos de la base 5.ª constituyen la última aspiración de los libre-cambistas. Un derecho de un 15 por 100 es insuficiente á proteger la producción, pues en la forma que al hacer las valoraciones emplean los centros oficiales libre-cambistas, se reduciría apenas á un 5 por 100.

«Se pretende ponernos á merced de otras naciones más fuertes. Yo he recurrido Bélgica, Inglaterra, los Estados Unidos, y allí la organización del trabajo es muy distinta; el dinero es más barato, los transportes más fáciles, la contribución menos crecida, la maquinaria más poderosa y allí en fin, no se conocen filtraciones, ni irregularidades, que tanto abundan en nuestras oficinas y que después de todo pagan las clases productoras.» (Grandes aplausos.)

«Se dice, añade el señor Roca, que con las medidas que acarician los libre-cambistas, los obreros del campo vestirán más barato, librándose de la explotación de los obreros industriales de Cataluña. Vamos á verlo. Supongamos que el promedio que gana un obrero del campo sea de dos pesetas diarias y que trabaje 300 días: tendrá 600 pesetas al año. Supongamos que destine un 10 por 100 de este producto á calzado y vestido y deduzcamos 20 pesetas de los 60 restantes, invertidas en calzado, confección y composturas. Le quedan 40 pesetas para comprar géneros de vestir; de estas 40 pesetas con la rebaja de derechos ahorraría un 10 por 100 de cantidad ó sean 4 pesetas al año. Pues bien, señores ¿no excedería de esta cantidad el perjuicio que sufrirían estos obreros con la libre importación de productos agrícolas, cereales por ejemplo?»

«Los libre-cambistas se llaman defensores de los intereses del consumidor, y se dirigen á favorecer la producción de vinos, atacando así el consumo nacional de este producto tan necesario al obrero del campo. Aconsejan que la península se convierta en un vasto viñedo, y piden inmediata-

derar que es necesario que las vides se desarrollen antes de dar fruto. ¿Es así como defienden los intereses del consumidor esos caballeros socios honorarios del Cobden Club, de esa sociedad inglesa que en una de sus cuentas, que yo he visto, figuraba una suma destinada á alentar la propaganda libre-cambista en España. (Grandes aplausos). Señores, conste que yo no acuso á nadie en particular.»

Demuestra que la base 5.ª mermaría los ingresos del Tesoro. Reduciendo los derechos á la mitad, se arruinaría la industria, y aunque la importación se duplicara, la renta de Aduanas no sufriría aumento, antes al contrario dejaría de percibir lo que hoy recauda por la introducción de primeras materias. El Tesoro se perjudicaría con la merma que experimentarían la recaudación de contribuciones por la desaparición de muchas industrias y por la disminución en el impuesto de consumos.

A propósito de los calumniosos ataques de los libre-cambistas á los productores catalanes, recuerda el argumento del gran Galeoto de Echegaray. Alerta con la calumnia, dice, pues á tal grado pueden llegar los insultos, que nos veamos forzados á defendernos.

Termina escitando á los señores á que consuman con preferencia los productos nacionales.

El Sr. Baró pronuncia un elocuente discurso lleno de brillantes imágenes y de períodos de gran aliento. Apela al patriotismo y enlaza con el amor á la independencia de la patria, la independencia productora. Observa, que por esto están comprendidas en aquel acto todas las clases y profesiones.

En un párrafo grandilocuente expresa la diferencia que media entre la patria, tal como la conciben los libre-cambistas y tal como la entienden los proteccionistas.

Hace la siguiente declaración: «Es preciso combatir á todo gobierno, sea el que fuere, que combata la producción (aplausos); pero, señores, apoyemos á todo gobierno que la proteja.»

Rechaza el cargo del egoísta que se dirige á Cataluña. «No defendemos acaso la pro-

tección á todas las industrias nacionales? ¿Hacemos abstracción de alguna?

Recuerda algunos actos de egoísmo inglés en la India, y dice que los libre-cambistas se preocupan de darnos mucho trigo; pero no dinero para comprarlo: «Tal es la filantropía libre-cambista.» (Aplausos.)

Recomienda así mismo á las damas que usen géneros nacionales. «Vestid trajes españoles, las dice, y tendreis la hermosura del patriotismo, que es la más sublime.» (Se continuará.)

### Seccion local.

De los cuarenta y dos premios de á cinco mil pesetas del último sorteo de la Lotería nacional, han correspondido dos á los números 8.905 y 9.282, espendidos en la Administración de esta ciudad.

Segun un periódico, el Gobernador civil de esta provincia parece que vá á ser destituido.

Nos permitimos dudar de la certeza de la version.

Una comision de diputados y senadores de esta provincia, solicitó el miércoles del señor ministro de Gracia y Justicia figure entre los indultos que han de semeterse á la aprobacion del Rey en la festividad del Viernes Santo, el del reo Antonio Vicente Sanchiz, natural de Pego, condenado á la pena capital.

Ha sido aprobado por la Diputacion provincial el proyecto de Ordenanzas municipales formado para el buen régimen y gobierno interior de la cercana villa de Gorga.

La misma corporacion ha tomado en consideracion una solicitud suscrita por los Ayuntamientos de Beniarrés y Lorcha, pidiendo se proceda al estudio de un camino que, cruzando el rio Serpis, siga hasta unirse con la carretera de Jativa á Alcoy y Alicante.

No dudamos que la Diputacion, atendiendo tan justa peticion, dispondrá se hagan cuanto antes los referidos estudios y se construya una via tan necesaria como beneficosa.

Han sido nombrados, administrador de rentas estancadas del partido de Onteniente D. Francisco Montes Mora y archivero de protocolos de dicha importante villa el Notario D. Guillermo Ruiz.

El comisionado principal de ventas é investigador de propiedades y derechos del Estado de esta provincia, noticia por medio de anuncio que publica el «Boletín oficial,» que la subasta de bienes nacionales que debia verificarse el dia 2 de Mayo se ha trasladado al dia 4, por ser aquel dia de fiesta nacional.

El «Boletín oficial» contiene una circular de la Administracion económica de esta provincia, previniendo á los Alcaldes de los pueblos de la misma, que sino remiten en el término de cuatro días el acta del Ayuntamiento acordando el medio adoptado para cubrir los cupos de consumos, cereales y sal para el próximo ejercicio 1881 82, se comisionarán plantones para recogerlas, por cuenta de los Alcaldes.

Nuestro distinguido amigo el teniente coronel comandante Don Daniel Linares de Montefrio, sale hoy de esta ciudad para incorporarse al Regimiento Infantería de Extremadura de guarnicion en Cartagena, á donde ha sido recientemente destinado.

El Certámen Artístico que acaba de celebrar la Empresa de *La Ilustracion Española y Americana*, con objeto de ilustrar como corresponde el número extraordinario que vá á publicar para conmemorar el aniversario de Calderón de la Barca, ha proporcionado á dicha Empresa la adquisicion de seis magníficos dibujos adecuados al fin que se propone, y por lo tanto, se hallan de enhorabuena los señores suscritores á la referida publicacion.

Como tenemos entendido que el citado número han de recibirlo solo los que sean suscritores, llamamos sobre ello la atencion del público inteligente, para que, quien no posea *La Ilustracion Española y Americana*, se suscriba con oportunidad: pues siendo tan módico el precio del abono, todo el que siga nuestro consejo logrará obtener por un pequeño desembolso, no solo la reproduccion de los dibujos premiados en el Certámen Artístico, sino un periódico ilustrado, sobre el cual no necesitamos hacer encomios, cuando está ya tan favorablemente juzgado por el público mas competente de España, América y el extranjero.

La Administracion se halla establecida Carretas, 12. principal, Madrid, y en ella se facilitan gratis prospectos y números de muestra á quien no conozca la publicacion aludida.

Hé aquí un suelto de la *Competente* que

será leído con interés por los industriales y productores, tan preocupados estos dias con la solucion que puede tener la cuestion arancelaria.

«Los periódicos, dice el referido colega, vienen estos dias tratando de averiguar á qué lado se inclina el gobierno en las cuestiones económicas; esto es, si vá derechamente al libre-cambio ó sostiene el criterio proteccionista.

«*La Correspondencia* tiene motivos para creer que el gobierno, inspirándose en altos deberes, y partiendo ademas de la creencia de que ese es un asunto donde luchan intereses tan encontrados como respetables tiene el inquebrantable propósito de no resolver por sí solo la contienda, dejándola íntegra al criterio del poder legislativo.»

Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Jávea, D. Juan Bautista Esteve y Gual.

En el pueblo de Calpe ha sido nombrado alcalde de aquel Ayuntamiento, D. Miguel Roselló Perles; tenientes, D. Antonio Mulet Guillen y D. Juan Carratalá y Perez; y concejal, D. Pedro García Mulet, en la vacante de D. José Mestre y Soler.

Proverbial es la magnificencia y brillantez con que todos los años se celebra en la iglesia parroquial de San Mauro y San Francisco, la funcion á Ntra. Sra. de los Dolores, á espensas del Sr. D. José de Villalonga y Franco, ex-alcalde de esta ciudad Este año y en el dia de ayer ha tenido efecto dicha funcion con igual, ya que no es posible mayor brillantez que las otras veces, habiendo concurrido al acto un gentío tan numeroso que apenas cabia bajo las espaciosas naves de la antigua iglesia conventual. El templo estaba cubierto de ricas colgaduras é inundado por multitud de luces que, disipando el menor átomo de sombra, rivalizaban con los rayos del primaveral sol que por los tragaluces y ventanas se colaban. Estuvo encargado del sermón el elocuente y erudito orador Dr. D. Francisco Navarro, cura propio de dicha iglesia quien demostró una vez mas la justicia de la fama, de que goza. Pero lo que mas llama la atencion fueron las solemnidades de la tarde en que la pompa excedió á todo en comio, estando el templo profusamente iluminado por mas de seis mil luces.

La celosa Sociedad económica de Amigos del país de Valencia va á recurrir al gobierno solicitando que se suspenda desde luego el procedimiento empleado en aduanas para el análisis de los vinos con objeto,

de conocer si están adulterados con fuschna, sin perjuicio de modificar despues dicho procedimiento, adoptando el que, al par que sencillo, resulte completamente exacto, cualquiera que sea la clase de vino á que se aplique.

Por una pareja de municipales fueron conducidos á la Casa Consistorial y amonostados fuertemente por el Cabo de los guardias, cinco muchachos ya zagalones, que en la plazuela de San Jorge se entretenian en un juego por el que peligraban los cristales de balcones y los de los faroles, además de los cuerpos de los transeuntes. Opinamos por que la represension á estos mozalvetes sean todo lo eficaces que sea necesario para hacerles perder sus aficciones.

Ayer se desencadenaron algunas ligeras borrascas, habiendo caido, durante su imperio, una pequeña lluvia que apenas llegó á mojar el polvo de las calles. Apesar de haber subido el barómetro, el tiempo seguirá vario, siendo probable que vuelva á descender la presion atmosférica.

La temperatura máxima ayer fué de 21°5, y la mínima de 11°.

A las nueve de la mañana el calor era de 14°; de 20° á la una de la tarde y de 16° á las seis de la misma.

El barómetro señaló una presion de 755 milímetros.

El viento dominante el Oeste.

### CARTA DE ASIA.

Sr. Director de EL SERPIS.

Jerusalem 17 Marzo 1881.

Queridísimo amigo: Héme ya en Palestina recién llegado de Europa, y si empezara á narrarte cuantas impresiones tengo recibidas desde que salí de Nápoles, llenaría mi carta de insulseces. Figúrate que me he convertido en un muchacho que por primera vez sale del pueblecillo donde nació: todo me llama la atencion; el azul de este cielo, mas puro aun que el de nuestra Andalucía, el mar que cautaron Homero y Virgilio en sus inmortales poemas, que vió eusangrenadas sus ondas en las guerras púnicas, que sustentó sobre su intranquila superficie las galeras cristianas en Lepanto, y sobre todo esta tierra que ha sido teatro de los mas grandes hechos, con sus tradiciones su historia, sus recuerdos.

No creas que deseo ser inscrito entre la pléyade de viajeros que me han precedido en estas regiones asiáticas. Mi objeto no



